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Abstract (en)
Process for the washing and/or rinsing of textile materials at high temperatures in aqueous liquids which may contain ingredients of washing and
cleaning agents. Said process enables savings in materials and time in the field of textile washing by means of methods which, when applied
in conjunction with known textile washing processes, enable substantial improvements to be made. For this purpose, at least some parts of the
washing and/or rinsing processes are carried out while high-frequency vibrations from the microwave region (microwaves) are applied to the wet
textile material.

Abstract (de)
Bei einem Verfahren zum Waschen und/oder Spülen von Textilmaterialien mit wässrigen, gewünschtenfalls Inhaltsstoffe von Wasch- und
Reinigungsmitteln enthaltenden Flüssigkeiten unter Einsatz erhöhter Temperaturen soll eine Lösung geschaffen werden, mit der zeit- und
materialeinsparende Arbeitsschritte im Rahmen der Textilwäsche zur Verfügung gestellt werden, durch deren Mitverwendung im Rahmen an
sich bekannter Textilwaschverfahren substantielle Verbesserungen erzielt werden können. Dies wird dadurch erreicht, daß die Wasch- und/oder
Spülvorgänge wenigstens abschnittsweise unter der Einwirkung von hochfrequenten Schwingungen des Mikrowellenbereiches (Mikrowellen) auf das
durchnäßte Textilgut durchgeführt werden.
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